
 

姓名: 李卓文 

中學畢業年份: 2002 (預科) 

大學名稱及學系:  

香港理工大學醫學工程學士 

英國新特蘭大學工商管理碩士 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2022-2023 年度 第一期 佛教黃鳳翎中學 

升學及就業輔導組 

升學及職業巡禮 

現時工作: 總監(科研及商業項目) 

專業資格: 美國註冊心臟節律技師(CCDS) 

成就: 2022 香港通訊及資訊科技智慧創新醫療方案-銅獎 

 

人口老化是全世界所面對的問題，因此，醫療需求

將有增無減。社會上醫療資源短缺，其中包括醫院

照顧者、長者護理人員等工作，長期面對人手不

足。現時投身這個行業，比較穩定。如果想加入這

行業，需要對人有愛心及對厭惡性護理工作抱有積

極的態度，也要接受工作時間不穩定的輪班工作模

式。部份職位以合約制聘請，晉升機會可能較狹

窄。 

 
醫學科技發展帶不斷帶來突破，創造了不少醫

療創新職位，除了以往一些本地藥物銷售代表

職位外，大家可以留意香港科技園的新職位。

現時在科研及商業化領域，都需要大量人才。

透過接觸不同公司，可提高晉升機會，也可放

眼於香港、內地及海外市場，前途將無可限

量。 

正所謂行行出狀元，同學們可以嘗試不同的工

作，擴濶眼界，也要與時並進，常常帶著好奇

心，不斷學習。 

我出任總監一職之前，我曾做過兩間公

司的產品銷售工作。因為我讀的本科是

醫療的科目，所以自己偏向選擇一些與

醫療產業有關的工作，希望可以將大學

所學的知識用於工作上。 

醫療產品銷售對象多為醫生及醫護人員，故

除了需要具備基本的待人接物技巧和醫學文

獻的閱讀及綜合能力外，也需要自我增值，

多參與醫學研討會。另外如已經有一定經

驗，通常會做一些策劃或領導的角色。工作

也包括了參與不同類型的考核，而我通過了

考核並取得美國心臟節律技師認證，會與醫

生一起參與醫院臨床工作。 

 
工作了一段時間後，我獲聘於科學園裏一間

醫療創新公司，出任總監一職，主要負責將

人工智慧項目帶進醫院。當中亦有不少考

驗，譬如要努力自我增值，學習資訊科技及

創意規劃管理，方便公司內部管理及與醫院

客戶群溝通。而我亦會學習普通話及外語，

希望學以致用，加強溝通能力，便利與國內

外不同部門之間的合作。 

給同學的話 

李卓文(左) 接受 ViuTV 訪問 

小知識 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

  

 

 

2021-22 JA迪士尼職業展望工作坊分享 
6A 伍華康、6D 胡曉嵐 

 

6A 伍華康 

很高興有機會參加 JA HK 與迪士尼舉辦的職業展望工作坊。JA HK 致力為香港學生提供「其他學習經歷」的

課程。讓青年人透過商界人士和義工的經驗分享，了解社會工作實況。 

 
我十分同意開發負責人甘蕙茵女士所說的，學習是靈活善變的，學生要敢於發問，善於思考，在選擇職業時

和職場上亦如此。學生可依據自己的興趣愛好發展個人潛力，遇上前途疑問時作多方面思考，敢於突破自

己。 

 
在師友交流方面，也是我獲益最多的部分。此次活動的導師曾任職於商界不同領域，有豐富的經驗，為我們

從不同層面介紹公司的運作模式，加深了我對職場的了解。在交流中，我了解到兩位導師都是從小型企業轉

戰到如同迪士尼這樣的跨國企業，從中我明白到初涉職場，可以從小型公司累積經驗，往後才可以飛得更高

更遠。另外，小組成員來自不同學校，與他們交流亦令我拓闊了視野和見聞。 

 
「三人行，必有我師」。本次活動，我從嘉賓以及導師身上都取得豐富的職場資訊，從同學身上掌握到一些

選擇經驗和導向，為我在職業展望及規劃方面提供了更多資訊見解，相信可以為我職業生涯添上絢爛的一

筆。 

6D 胡曉嵐  

我很感謝導師們在百忙之中抽空出席，並且分享寶貴的經驗。我相信多聆聽

不同的經驗分享，就越不容易犯下錯誤，做事成功的機率也越高。 

我最喜歡的環節是速配師友指導環節，因為有一位導師啟發了我，她曾轉換

好幾份工作，我想應該沒有人會想不斷轉工吧，但現實中要追求一份穩定、

滿意的工作又是否真的很困難呢？希望找到自己有興趣的工作之餘，又要了

解行業前景，更要考慮薪酬問題等。而且有很多人還未清楚自己適合做什麼

工作，覺得特迷茫。我也如是，幸好，這位嘉賓的分享告訴我們應該勇敢地

去嘗試，也許就能發現新的機遇。 以前的我覺得這樣是浪費時間，但是現在

想法改變了。 如果我畢業後還不了解自己想做什麼，我應該會先踏入職場，

透過經歷不同的工作，再選擇出我有興趣的工作領域。時間真的很寶貴，應

該要勇敢作多方嘗試。不要沒有行動的在原地空想太久。 

伍華康活動證書 胡曉嵐活動證書 


